

ENFERMERIA COMUNITARIA

DOCENTE. LIC. ALFONSO VELASQUEZ

TRABAJO. ENSAYO

ALUMNA. MAYDA VILLATORO HERNANDEZ

CUATRIMESTRE, GRUPO Y MODALIDAD:

7° CUATRIMESTRE "B" SABADO

FRONTERA COMALAPA, CHIAPAS, NOVIEMBRE DEL 2020

INTRODUCCION

En el tema hablaremos de el trabajo enfermero en el centro de salud, la enfermería de Atención Primaria y Comunitaria, no solo es de checar los signos vitales sino tienen una gran responsabilidad en ella, deben reorientarse a capacitar a las personas, familias y comunidades para cuidarse, debe ser fundamentalmente una actividad orientada a la prevención, que concierne evaluación y control de riesgos de enfermedades, priorizando la promoción de salud y la prevención de la enfermedades así como estrategias dirigidas a la promoción de la salud en la población o comunidad por lo tanto, hay un rango amplio de habilidades que se necesitan para identificar, evaluar y diseñar estrategias para el control de riesgos, y tienen funciones generales de enfermería comunitaria, responde a las necesidades de comprender e integrar el cuidado de la salud de las personas, familia y la propia comunidad, dentro del contexto de las relaciones en que viven.

DESARROLLO

El personal de enfermería en la comunidad labora con una perspectiva sistémica, en la que integran lo conceptual y lo práctico en la atención que brindan a nivel individual y colectivo, en este sentido, sus funciones propias están dirigidas a la consecución de la promoción de la salud, la prevención, recuperación y rehabilitación de las enfermedades, de forma tal que sitúe los servicios al alcance de personas, familia y comunidad, para satisfacer las demandas de salud, el modelo de Atención Primaria amplió las competencias de las enfermeras que pasaron de realizar casi en exclusiva funciones técnicas y burocráticas a trabajar con programas y protocolos donde han alcanzado un mayor protagonismo profesional: promoción, educación para la salud, o atención domiciliaria, las funciones propias del personal de enfermería en la están dirigidas a la consecución de la promoción de la salud, la prevención, la recuperación y la rehabilitación de las enfermedades, de forma tal que sitúe los servicios al alcance del individuo, la familia y la comunidad, para satisfacer así las demandas de salud, en el cuidado con enfoque comunitario, se debe asumir a la comunidad como protagonista e implicarla en el proceso del cuidado de la salud de sus miembros. Partiendo de los propios recursos con los que cuenta, se compromete a la misma a formar parte en la toma de decisiones sobre los problemas que la afectan, sus funciones generales de enfermería comunitaria son, fundamentar sus actuaciones en las necesidades y problemas de salud prioritarios de la población, elaborados de manera participativa, garantizar el carácter integral e integrador de la atención y de los cuidados de

salud, utilizar la educación sanitaria como un instrumento de su trabajo con la población, las familias y los individuos, trabajar con y para la comunidad promoviendo la participación comunitaria, abordar los problemas y necesidades de salud desde la multicausalidad e interdisciplinariedad, evaluar el impacto de sus actuaciones sobre la salud de la población, enfermería comunitaria es el conjunto de cuidados y procedimientos orientados al resguardo de la salud de un grupo de individuos con características y objetivos en común se enfoca en los cuidados y promover la salud en la comunidad hacen visita domiciliaria es una técnica educativa que utiliza la enfermera para brindar cuidados de enfermería a la familia en su hogar empleando sus propios recursos para la solución de sus problemas y necesidades su objetivo es Información sobre el estado de la alcanzar un mayor nivel de vivienda, convivientes, la valoración sería comprende el estudio de las necesidades de la familia, se observará el grupo familiar, las condiciones del domicilio y problemas individuales dentro del grupo familiar, presentación en domicilio se debe presentar con nombres y apellidos y a la institución a que representa, debe manifestar el motivo de la visita. Diagnóstico de enfermería, planificación de los cuidados se debe tener en cuenta tres aspectos fundamentales: -Establecer objetivos que hay que alcanzar a corto, mediano y largo plazo -Establecer acuerdos con la familia -Identificar y movilizar los recursos disponibles para poder alcanzar los objetivos, registro de la visita el registro debe hacerse en la historia clínica en forma concisa, pero revelando lo que se vió, escuchó, hizo y lo que se va hacer en un futuro, fecha de la próxima visita, firma de la enfermera, trabajo con la comunidad y consulta de enfermería brindar los cuidados a cada uno. también hablaremos del PAE es la aplicación del método científico en la práctica asistencial que nos permite a los profesionales prestar los cuidados que demandan el paciente, la familia y la comunidad de una forma estructurada, homogénea, lógica y sistemática, la práctica de los cuidados ha ido cambiando a lo largo de la historia; ha pasado de ser considerado como un arte, a desarrollar un marco conceptual propio, los cuidados de enfermería han tenido un importante desarrollo en los últimos años con el establecimiento de procedimientos, protocolos y planes de cuidado, el trabajo comunitario no es solo trabajo para la comunidad, ni en la comunidad, es un proceso de transformación desde la comunidad: soñado, planificado, conducido y evaluado por la propia comunidad, sus objetivos son potenciar las fuerzas y la acción de la comunidad para lograr una mejor calidad de vida para su población.

CONCLUSION

Mi conclusión sobre el tema, es muy importante el papel del enfermero en el centro de salud ya que tiene la responsabilidad de promoción de la salud, prevención de la enfermedad y participación de la comunidad, participar en programas educativos, brindar servicios de asesoría, programar platicas, también su rol desempeñado por los enfermeros es muy exigente a nivel emocional, deben contar con habilidades excepcionales para manejar el estrés, además de ello, deben estar dispuestos en sus horarios, es muy admirable el acto social que hacen de brindar los cuidados a toda persona temporal o definitivamente, también acompañar, cuidar seres humanos en sus procesos de rehabilitación, se valora el cuidado en la comunidad como una oportunidad de desarrollar acciones de salud y ayudar al que necesita del servicios de salud.

BIBLIOGRAFIA

-Antología de la materia otorgada por el profesor